
 
L’écriture des sons [s] et [z] 

 
 
 
 
Voici les différentes façons d’écrire les sons [s] et [z] : 
 

Le son [s] peut s’écrire : Le son [z] peut s’écrire : 

     s : sur 
     c : (devant e et i) : ceci 
     sc : la descente, la scie 
     ç : le garçon 
     x : six, soixante 
     ss : assis 
     t : l’opération 

     s : une fraise 
     z : un zèbre 

 
 
 
Lorsqu’elle est placée entre deux voyelles, la lettre « s » fait toujours le son [z]. 
 

bison – valise 
 
Quand « ss » trouvent une place entre deux voyelles, ils produisent le son [s]. 
 

poisson - coussin 
 
Donc : cousin / coussin – poison / poisson 
 
Lorsque le « s » ne touche qu'une seule voyelle, comme dans « moustique » (entre 
la voyelle « u » et la consonne « t »), alors le son [s] s'écrit avec un seul « s ». 
 
Exceptions 
 

parasol, tournesol, entresol, contresens, contresigné, vraisemblable 
 


